

25º ANIVERSARIO DE LA FACULTAD DE HISTORIA Y LETRAS: ACTO ACADEMICO

Con una Misa de Acción de Gracias oficiada por el R.P. Víctor Marangoni y un Acto Académico, fue celebrado el 12 de Octubre de 1981, en su sede de Tucumán 1699, el vigésimo quinto aniversario de la Facultad de Historia y Letras.

La reunión contó con la asistencia de la Srta. Rectora, Profesora Mercedes Terrén, la Srta. Decana Profesora Luisa R. Rosell, el Sr. Vice Decano, Profesor Miguel Angel Núñez Cortés, la Secretaría Académica, Profesora Alicia Sisca, las autoridades de las Escuelas que componen la Facultad, Ex-alumnos y representantes del alumnado. Fueron especialmente invitados los docentes fundadores y en nombre de ellos hizo uso de la palabra el Dr. Antonio J. Pérez Amuchástegui.

Para tal ocasión se constituyó una comisión de homenaje que expresó su testimonio de agradecimiento a través



R.P. Víctor Marangoni celebrando la Santa Misa.



Profesora Luisa Rosell.

de la Profesora Lucía Bortagaray, ex-alumna de la Casa. Recuerda a los docentes fundadores, entre otros, Arturo Berenguer Carisomo, Juan Carlos García Santillán, Vicente Sierra, Federico Daus, Martha Diez, Alfredo Galmarini, Gabriel Puentes y Venancio Minondo. Como ex-alumna evoca a sus profesores y reconoce en ellos a los verdaderos maestros. De ellos fue la tarea que se tradujo en enseñanza, consejo y diálogo: "Cuántos esfuerzos para lograr el fruto y qué delicia lo de este fruto viejo y nuevo al mismo tiempo, siempre atractivo para todos los que deseen un sendero acompañado de firmes principios; porque gracias a ellos, los primeros alumnos iniciaron un derrotero sin derrotas, con luchas, sí, pero con esa seguridad ganadora que otorga la Fe: 'no temáis, yo he vencido al mundo'".

También han vencido los que, como el Dr. Pérez Amuchástegui, se avocaron a la hermosa y ardua tarea de conciliar, en el marco de la política educacional, el saber con la fe.

"Nos movía tanto nuestra fe religiosa como nuestra convicción científica de que, en el ámbito católico, podía y debía abrirse la perspectiva de los estudios superiores (...) Los comienzos, como todos los comienzos de las obras de gran envergadura, fueron difíciles y duros; un grupo

pequeño pero definido de profesores nos lanzamos a la lucha con el apoyo de otro grupo pequeño y definido de alumnos..." Y amparándolos, como idea matriz, el espíritu de la Compañía de Jesús, motor en la tarea y guía en el camino.

La profesora Rosell recurre con extremado acierto a una imagen visual que, sensiblemente, traduce esta misma idea "A menudo me gusta contemplar los árboles en parques, plazas y en el campo, principalmente a los eucaliptus, tan hermosos, tan altos, apuntando al cielo, tan fuertes. Si nos detenemos, y ésa es una vivencia propia, veremos sobresalir, asomarse, pujar sus raíces; se extienden horizontalmente, buscan en profundidad el aliento de la tierra y el agua.

Me parece una hermosa figura, nuestros profesores fundadores son nuestras raíces, nuestra raíces que buscaron el agua y el alimento en la fe y en los ideales de la Compañía de Jesús."

Su labor y su testimonio son ahora y seguirán siéndolo en el mañana, un compromiso ineludible. "De ustedes recibimos ejemplo y experiencia, nos toca a nosotros la grave responsabilidad, el enorme deber de comunicárselos a aquellos que son nuestros alumnos ahora, a aquellos que serán nuestros alumnos en el futuro. Que el

Prof. Luisa Rosell, Dra. Nilda Espinosa, Prof. Mercedes Terrén, Dr. Juan Carlos García Santillán.



maestro Ignacio nos inspire para continuar en la misma senda; que podamos seguir construyendo en amor, paz y justicia."

Finalmente la Rectora, Profesora Mercedes Terrén, cerró el acto señalando claramente, una vez más, el fin primordial de nuestra Universidad, inserta en la comunidad cristiana, y la responsabilidad que, como miembros de ella, debemos asumir sin condicionamientos. Para ello recordó estas bellas y rigurosas palabras de San Juan, el Precursor: "Es necesario que El crezca y que yo desaparezca", y las palabras de la Epístola de San Pablo: "que nadie tenga vergüenza de su fe".

"En los veinticinco años transcurridos, alumnos y profesores no se han

avergonzado de su fe. (. . .)

Yo les agradezco a todos en nombre de la Universidad. A los que hicieron, a los que hacen y a los que harán, que no son otros que los alumnos de hoy. También les toca a ellos pues, como dijimos al principio, para que Jesucristo crezca es necesario que nosotros desaparezcamos".

Para culminar la celebración se realizó un brindis en el que la Srta. Rectora expresó: "Brindo deseando que podamos darle a nuestros educandos todo lo que en conciencia estimemos necesario, rogando que el Sagrado Corazón, que es el Patrono de esta Universidad, viva y reine en esta casa. Deseo a ustedes y a vuestros familiares muchas felicidades".



Profesora Mercedes Terrén.